# HEMBROTECA PROVINCIAL STANDERO GARADO A L WE R I A

# ELNOTICIERO

Fundadór: JOSÉ VILLEGAS MÚRCIA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Almeria, un mes. . . : 0.50 pts. Fuera, trimestre: . . . . . . 1.75 " REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE LOPE DE VEGA, 9

CONDICIONES Y AMERICIOS

Anuncios de 10 lineas en la 4.º pla 2 rs., del cuerço 10. Pago anticipad

# ¿Que me lo traigan?

¿Tendrán consistencia esas corrientes que se manificatan, que crecen y amenazan arrollarlo todo?

El mundo está perdido y el Ayuntamiento de Madrid está, á creer buenas referencias, mas perdido todavia y.... vaya usted á saber si el de Almeria está al tenor de aquél.

En todas partes cuecen concejales y en Almeria, los hay de primo cartelo.

Lo que no hay en Almeria, es un Marques de Cabriñana dispuesto á perder su tranquilidad y.... hasta la capa, solo para escribir una página mas de la lamentable historia contemporánea de los municipios españoles que, mas que historia parece una segunda parte, del famoso romance Luis Candelas ó los bandidos de Madrid.

Hay que tirar de la manta, porque al ensancharse una población, se suelen ensanchar algunos caballeros, que hay estómagos capaces de digerir el sardinel y el pordlant de las aceras y millares de metros de piedra machacada para arrecifado, y cuentas de centenares de obreros que han trabajado en la luna, y el trazado de algunas rasantes suele poner á cierta altura la fortuna de algunos, que... vamos, hay que tirar de la manta, porque esto de la pastelería y de los pasteles, no está centralizado y lo mismo hay distintinguidos reposteros en Almeria que en Valderratas y Villatimos.

Aquí la exclamación flamenca.

Que me lo traigan!

Si señores, se necesita, pero con mucha necesidad un Marques de Cabriñana.

Yo no diré que en Almeria haga gran falta, pero tampoco afirmo que nos viniera del todo mal y hasta, si ustedes se empeñan, creo que no perderíamos cosa mayor con pagarle el viage de ida y vuelta y hasta la capa.

Porque vamos à cuentas, aunque estas no résulten, como suele suceder, muy claras; supongamos que aquí no haya gazano, y no diran ustedes que no tenga imaginación supositiva, supongamos que aquí se jueza limpio en la enmaranada ad-

ministración municipal, aún cuando estas cosas no son de juego, pero suelen darlo. ¿Qué habriamos perdido en el viage? Nada, absolutamente pada: habríamos tenido el gusto de saludar á ese Colón de los chanchullos municipales, que se volveria á los Madriles declarando jojalá! para asombro de propios y extraños, que aquí no hay rada que discutir.

Però imaginense que joh desengano terrible habia necesidad de que
nos descubriese que joh dolor! aqui
habia 100, pues el descubrimiento
bien valia la pena de gastar en un
billete de ferro-carril, y ann seria
cosa de que levantáramos, al flustre
procer un expléndido monumento,
a duyo remate, y tallada en bianco
carrara se irguiese la figura del senor Urbina.

da Y pueste a fantasear, señalaremos el lugar delle asplazamiento.

¿No les parece à unteres que seria muy propio en esa calle donde no ha faltado un bien aventurado que se meta en su cartera cinco billetes de les de à mil? Ahi está la idea; si sirve no faltará seguramente, algún arquitecto que en los ratos que le dejen libres las reformas de la Alcazaba y otros asuntos de la misma importancia, traze, proyecte, y presupueste, sin equivocación de cifras, el monumento que propongo.

Por si el proyecto llegase à dejar de serlo, nos permitiremos una ligera indicación, si como es de rigor, figura en él la estátua de la justicia, que no se olviden, de vendarle los ojos, porque si llega à ver claro, puede que su espada caiga sobre las espaldas de alguien y mucho sentiríamos el percance.

A bien que la espada de Themis no debe andar muy bien de filo; lleva mucho tiempo esgrimiéndola Romero.

Lo dicho señores, que me traigan al Marques de Cabriñana, para sanear la atmósfera donde triunfa el vicio y la venalidad, en cuyo ambiente se marcan y perturban cerebros y conciencias.

Buen jaleo.

Signe el de Calmidia a

con animo resuelto, larzando á la piceta del público desprecio, á los aprovechados edites madrileños que tratan como propios, los bienes de aquel pueblo.

Chanchullos, bribonadas, cuanto asqueroso cieno agitado en el fondo de aquel Ayuntamiento, con general aplanso pone de manificato, para haldón y mengua de cínicos logreros.

Pero vana es su obra, son vanos sus efuera est les edites cuipables seguirán en sus puestos y si por mera formula inician un pro eso, despues le echarán tierra y... á vivir, cabálicros.

El Angel Patud .

# Una estátua.

Esta vez el Ayuntamiento ha estado de acuerdo con el sentimiento público, satisfaciendo sus aspiraciones. ¡Marquémoslo con piedra blanca!

Por aclamación ha acordado erigiral Santo Obispo Orberá la estátua á que sus innumerables obras de caridad y de celo por el bien público le hicieron acreedor, nombrando una comisión de su seno que practique todos los trabajos necesarios para llevar á cabo la hermosa idea.

Almería ha recibido con unánime aplauso ese acuerdo, que tiende á perpetuar de unas en otras generaciones nuestro agradecimiento por el bien recibido y nuestra admiración hacia el modestísimo Prelado que lo dispensara, asociándonos nosotros con toda el alma á la noble manifestación de

la voluntad pública. Ahora solo falta c

Ahora solo falta que la comisión, que ya ha célebrado algunas remiopiones, proceda con actividad, para que prento selstamos al acto de inauguese aux se dua, tribeto de la craui ad y actamor al boma, e le agreque tamos actes de subheme caridad y ardenoso patriotismo reali, ca.

### EL NOTICIERO.

# NOTICIAS.

### Instrucción Pública. SR. GOBERNADOR.

¿Nos puede decir alguien, en qué consiste esa actividad tan desusada en ciertas oficinas, para la formalización y aprobación de las cuentas de material de instalación en dos esenel: « nuovamente creadas? Como el nombrantento de los maestros propietarios deben haber llegado ya del Rectardo a esta Junta Provincial, cree: Enosotros que estos y no los interios accidentales son los que debier a presentar esas cuentas, maxime anado por la habilitación no se ha pagado cantidad alguna para

Tenemos la seguridad de que V. S. no permitirá se aprueben esas cuences y que el informe del activo inspector Sr. Moreno será contrario a tas mismas por serde justicia y por redundar en perjuicio de la ensehanza.

este de to y por lo tanto no pueden

estar legalmente instaladas las nue-

Musvo colega.

D. Vicente Abad, ha pedido autoriza an al Sr. Gobernador Civil, para piblicar un periódico titulado La Revis' Minera.

Ser bien venido.

vas escuelas.

Dicen los que le hacea la corte á D. Orefre, que se ha atrevido á ordenar sean derribados los cachuchos de la cafle de la Vega,doude vivió el Mojo y la conocida por la de Pepe Roca, que hace tiempo debieran, ser  $\mathbf{p}_{\mathbf{q}}[\mathbf{y}_{\mathbf{q}}]$ 

A pan u6? desimos nosotros, á que no se desciba nada, y reguemos а que : 1... sea, по выапеиса тов пла managasy encontremos referraçãos y por complete metamorioscadas las factuadad, como sucedió en la calle de Lejo de Vega cada casa propie-

4 Jan D. Pascirel Roba.

a habrá lanzado esa noticia s ost could para appear et marmu-Hall athlico por da anomalia de ps so al avarecido orometario de la en 1 feat. Sn. Percita De 50 pesetas, più marol Se dan cas ma Marqués de Cabel ana, véngase por aqui!

นิกสูตอย่าง.

vi de a vantamiento de Dalias ha en-vi de a su apoderado diplomático á esa - pirai, mara que électue ingre-s sego - ustourgieu l'ibbea, por con-† 7 provincial, per implesto

o le ingresado Dalías. Daó Last so to patients en aues-. A no le ha tam la la suerda to a morning as the daily parts. remarks of the control star

¡Ya sabemos á quien nos hemos de encomendar para que se cumpla con la Lev en Dalías no con la Ley en Dalías por los señores Lirolas.

### Berja.

¿Cuándo ha de ingresar los enormes descubiertos que por todos con-ceptos tiene el Ayuntamiento de Berja?

Estamos encomendados de todo corazón, á la milagrosa patrona la Virgen de Gador, y llevaremos una vela, el dia que baje en procesión la imagen a la Iglesia de la ciudad, por que el Sr. Verde cumpla las sagradas obligaciones municipales.

Si no fuéramos atendidos, nos convertiriamos en Marqués de Cabrinana y descubririamos toda la podredumbre que se oculta en la casa grande, de la plaza de La Libertad.

¿Verdad Sr. Verde? ¿Quién sabe si el amo de ese cotarro, tendrá que ocupar algun departamento de la casa de la espalda?

3.500 pesetas. Parece que las recibirá el Sr. Peralta de los fondos comunales. ¿Ha sido un arranque espontáneo de generosidad en el Sr. Amat, de ceder lo que administra, ó ha sido vencido por las exigencias de ese Sr. tan aficionado á las expropiaciones?

Un Marqués de Cabriñana que está penetrado de todos los chanchullos municipales, nos sacará de dudas y en el número próximo se lo comunicaremos á nuestros abona-

Por orden alfabético publicaremos las expropiaciones que nuestro Ayuntamiento ha dejado de pagar de 30 años a la fecha, para que se vea con la equidad que obra el Sr.

Bien conocia al Sr. Amat, quien dijo que «resultaria un Atcalde» de les peores de muches años acán a'r de **Trabajadero,** person a p

El Sr. Gonzalez Canet permanece en Madrida de la compressa de minimo de conf

Segun el decir, de muchos gonzalistas, trabaja por que sen Arasladado el Sr.: Galyez, para darle (un impulso mas vigoroso á su gestión politica en la provincia y metamorfosear por completo los asuntos ay obligar à muchos à que cruzen el mediterráneo y algunos podrirlos en la casa de la calle Real, frente á la barrileria de la casa del favorecido D. Jicanor Peralta, que le pagará el município con fondos del pueblo 32 y 50 posetas por metro por...... que es ortodoxo..... y en fin..... una hormigaita bienhechora de la hamanidad.

### Malace.

Matvica breve contractán los saes los lavos matrimoniales la bella Secorita Dodores García d Delgado, 1

con el jóven empleado de esta capital Luis Salvador Sparcy.

Deseamos à este futuro matrimonio, una eterna luna de miel.

Que se corriga,...

En la plaza de la Constitución, entre la casa Ayuntamiento, la Escuela de Artes y Oficios y la Diputación Provincial, existen varias casas de mancebia, asquerosas como on todas las de ese genero, cuyas moradoras hacen público alarde de su ocupación hasta límites que no pueden tolerarse por los vecinos honrados.

En una de esas casas, de día y de noché, se ven circular por los soportales de la plaza, en provocativos ademanes, varias individuas pintorrogeadas como munecas de férias deteniendo a los transeuntes hacien do cínico alarde de su deshoura.

Por las noches los escandálos se

suceden con frecuencia.

Llamamos la atención del Sr. Gobernador sobre ello en nombre de la decencia pública.

Suspensión.

Los señores Doblas y Montero de Granada, sociedad colectiva que sin embargo de que hace unos nueve meses que se constituyó, tenia algunas relaciones con este comercio. nos comunican que se ha presentado ante el juzgado competente en estado legal de suspensión de pagos.

Al pretender los tan discutidos beneficios que otorgan los articulos 870 y 871 del Código de Comercio, proponen los suspensos una espera

de dos años para saldar su pasivo. Los creditos importan 10.000 pe-

En Almeria hay algunos acreedores que no aceptan las proposiciones sègun noticias. Xa es tiempe.

De que baje la temperatura, y el frio se nos meta por las puertas.

"Ya és tiempo de que concluya esta temperatura primaveral, con la que se perjudican muchos comercios é

Todos los comerciantes se que an de la carencia casi absoluta de venta de artículos de invierpo, regibidos en abundancia en todos los almace-

Sastres, modistas, estereros, tiendas de confección se dan al diablo con la hermosa temperatura que disfrutamos.

Ea, basta de calor, venga el frio. á vender!

### Abuse intolerable.

Aunque nos consta que el Sr. Gobernador, en su superior ilustración, tiene olvidadas por lo sabidas las disposiciones legales que rigensobre contabilidad Municipal, eu nuestro número anterior no solo se las citá-

bamos, si que tambien le denunciabamos el abuso intolerable y escandaloso de que sin embargo de que en los libros deben sentarse dia por dia y en el órdén que se vayan haciendo, todas las operaciones à que haya lugar, van transcurridos ciuco meses de los doce que tiene el año económico y sin embargo los libros prescrites en la Ley todavia no se han abierto.

De donde saca los antecedentes la Contaduria para certificar?...

De papeles mojados; que no otra cosa son los antecedentes que se guardan, pues solo dan fé los libros llevados en la forma que la Ley or-

### Segundo aviso.

Hemos Namado la atención al señor Gobernador y en la mejor forma, sobre los abusos que se cometen en el modo de llevar la Contibilidad Municipal. Esperábamos que el señor g Galvez ejercitando la alta inspección que le está encomendada, Moiena algo para satisfacer la opinion publica, justamente alarmada por la forma en que hoy se hacen los pagos y los cobros en el Ayuntamiento, la mas adequada para encubeir toda clase de chanchullos Y estamos dis-puestos, el abase en breve no se corrije, á hacer una emitación a la prensa, a los concejales y si es preciso hasta el propio Sr. Marques de Cabrinana, para que cese ya ese obscuro y vergonzoso arte de llevar esos apuntes.

Ocasión á dudas

No basta solo ser honrado, si no que es tambien necesario parecerlo.

Decimos esto á propósito de la manera como se hau distribuido los cargos que han de pagar y cobrar el dinero del pueblo en el Ayuntamiento. Los cargos son tres, el primero lo tiene el ordenador de pagos que es el Albaide, el segundo es el Contador, y es este un tid político del Alcalde y el tercero es el Depositario, que lo es un incime de un hermano politico de la local de intell vendad que la manera cómo so han distribuido estos cargos, así, en familio. ¿Dá cossión a dudas?

Hay mas. Como todo el mundo sabe. les tres claveres que han de custodiar los fondos del Ayuntamiento sen: El Alcalde, el Contador y el Depositario. Las tres llaves podrán e cistir; pero los claveros.... tambien, cada uno en su casa y juntos... emando se encuentran en la calle...... Ta-

pa, que esto no huele bien. Si no es legal es 😂 🗥 🗀

Le parece bien al Alcalde and les dos palsonas que deben 🖟 las operaciones de cobre sean la una un tía político

un íntimo de su hermano político? Si el caso no le parece legal, puede consultarle al P. Eusebio si es mo-

### Continuemos.

Si al Sr. Gobernador le parece bien cuanto llevamos dicho sobre la Contaduría Municipal, que haga un ratito de lugar y se convencerá de lo poco que decimos y lo mucho que callamos. No solo no se han abierto los libros en la forma que la Ley determina, porque eso es hablar de la luva en aquel departamento, si no que el bueno del Contador no parece sino algunos ratitos à la firma y esto no todos les dias. Resultado, que el bueno del Cficial 1.º, que es lo que se suele llamar un excelente burro de carga: pero que no ha inventado la pólvora, en vez de estár bajo la dirección del Contador, lo está bajo la dirección del Depositario, del Depositario cuyas oferaciones debe intervenir el Contador; es decir, que la Depositaría y la Contaduría, aunque en dos habitaciones distintas, son una sola dependencia del Ayantamiento. Mas claro; Juan Palomo, yo me lo guiso y yo me lo como.

Otro caso de moral.

Los fondos del Ayuntamiento no son del Alcalde y aun siendo suyos no nuede disponer de ellos á su an-tojo, sino administrarios bien, porque tiene hijos. Si dá sueldos porque no trabajen. Obra bien? Y esto es, en el caso de sus propios bienes, que siendo de un tercero, como son los bienes que del Municipio administra ¿Obra honrradamente?

Ya le iremos presentando casos de moralidad al Alcalde, bastantes para que en sus resoluciones ocupe el P. Ensebio todas las veladas de este invierno.

### Buen profesor.

.: No deben apurarse ninguno de los empleados de Contaduria, si no conocen la partida doble, por que deutio de la casa tienen un profesor excelente. Nos referimos al propio Sr. Alcalde, quien ha sabido dar doble personalidad à dos empleados del Ayuntamiento.

Se encuentra el uno estudiando en Granada y es al propio tiempo auxiliar con 1.250 pesetas de este Avuntamiento, el otro es empleado con 4 pesetas diarias en la Junta de Obras del Puerto y con 999 pesetas anuales en el Municipio.

Cuando conoce la manera de hacer dollas ins personas, mejor sabrá dunlicar les apantes.

Tambien es este otro caso de mo-

### Casorio.

Autonom Begå de Madrid, hen-This deal being medicipal of nota-

Ya le han ofrecido la vara, y ya se, conceptua el Alcalde de Almeria.

Falta para ello que el Sr. Galvez mande de capitaria los diputados provinciales para que el Sr. Amat suba a la presidencia de la Diputa-

De cualquier manera, el terrible Caserio, ha ofrecido que no pisará el pavimento de la casa del pueblo, ni comerá sobre manteles, mientras no empuñe la valerosa.

Ahora está en oración, y ha ofrecido á la Virgen del Mar llevar una vela en la procesión y correr descalzo toda la estación.

Que hormiguitas!

El favorecido Sr. Peralta tomó por expropiaciones de su celeberrimo jardin, 24.000 duros, cuando apenas llegaria á valer lo cedido 5.000.

De ahi esa monomanía que abriga por las expropiaciones y de que haya exijido de sus amigos políticos que cercenen las cajas municipales y le entreguen 3500 pesetas por expropiación voluntaria de una casa que estaba muy bien pagada con 200 pesetas, lo que cede a la via pública Porque no atiende ese Ayuntamiento con esas 3.500 pesetas al paro de las expropiaciones al final con calle de Marcinez Campos, que hace algunos iños se lanzo de sus propiedades a diez o doce familias os probres pescadores que no contaban con otras propiedades y algunos de ellos hoy piden limosna? ¿O es que aquí no se atiende mas que á los intereses de los ricos?

### Aclaraciones.

Cuando el Sr. Moreno Lopez tomó posesión de la conceja la dijimos que era un hombre ignorado y cuando tomó de la Alcaldia interina, dijimos que tenia la manya ancha, en to qual cree encontrar contradición diciendo, que si era desconocido como sabiamos que tenia la manga ancha.

En el primer caso nos referiamos a lo obscuro a lo ignorado de su persona, que no siendo de aqui, sabemos solamente por el rumor publico, que es de Malaga, en el segundo caso nos referiantos de sus setos, que los juzgamos de manga ancha

Ya vo como no hay contradición.

### Baile de sociedad.

El Salon de baile, situado à enpalda de la Plaza de Pavia, es el primero que ha inaugurado los bailes en esta temporada de invierno.

Estos bailes verdaderamente familiares se han de ver forzosamente frecuentados pues allí acuden confundidas todas las clases sociales.

El domingo pasado que tuvi-mos el gusto de visitarlo fuimos recibidos atentamente por el empresario D. Antonio Esquinas, que con su acostu abrada (inura y galanteria-

 $\alpha_{i}, \gamma$ 

les el que hace los honores á todas las familias que alli van.

e at 7 , en Otala vista.

Antes de Ayer se ha celebrado la de a causa de Purchena seguida contra Hermenegildo Ramos y tres mas por delitos de atentado, disparos y lesiones.

Actuaron, en representación del Ministerio Público, el Teniente Fiscal D. Antonio Junquera; sostavo la acusación el Letrado D. José Banon; y defendieron á los procesados los Abogados D. Joaquin Lopez Perez y D. Plácido Langie, que alcanzaron para sus defendidos un veredicto absolutorio?

### Absueltos.

El 27 del corriente so ha visto en juicio por Jurados la causa seguida en Furchena contra Francisco Boña Perez y cuatro mas por delito de robo

Defendió à los procesados el Le rado de este Colegio D. Josquia Lopaz
Perez quien alcanzó para sus natrocinados un veredicto absolutorio,
dictandose sentencia en dicho sentido por el Tribunal de derecho que
ordeuó quedasen los procesados en
definitiva libertad.

# DENTISTA, Rambia de Alfareros, 3

# Pengamiento.

Las obras de caridad, su recompensa hallaran.

Era la noche del 20 de Febrero del año 1891: noche en que la luna y las estrellas se ocultaban en incógnitas regiones, y negros nubarrones cubrian nuestro espacio. Intensos relámpagos y truenos, al par que un viento impetuoso acompañaban á esta noche como para podérsela llamar noche lóbrega. El reloj de la torre acababa dar las doce; hora, en que los cuerpos cansados y fatigados por el trabajo que, durante el dia habian sufrido, descansaban en sus mas 6 menos blandos lechos; (hora prestada para la inspiración del poeta.)

Las calles y las plazas encontrábanse solitarias como anunciando la acción infame que se iba á cometer...

Triste y oscura noche... Cuando, alla á lo lejos se divisaba un bulto que, caminaba con pasos agigantados lanzando una y otra mirada hacia algunas de las calles de las que, se presentaban en su camino.

Cuando, con mas lifereza seguia este bulto con sus largos pasos, vino á ser desiumbrado por un espanteso relampago cayendo al suelo como á faita de sentido. De repente, un estrepitoso trueno correspondiente al anterior relampago, apagaba un desano si to salido del bulto, cuyo gemi-

# LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



DOMIGILIO SOCIAL: MADRID, CALLE DE GLÉTAGA, I, (Paseo de Rocoletos.)

### GARANTIAS

Capital social efectivo. . Primas y reservas. . .

Pesetas

12.000.000 43.598.510

TOTAL.

55.598,510

### 82 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONMA INSTEDIOS

Esta gran Companies no lond asegura con era tos riesgos de la retain.

Figure 10s messos de la relación.

Figure desarro o de sos objectores acreciones acrecional la conflición de la conflición de

EMBUROS SOBRE LA WIDA

un este rame de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales. Rentas de educas ción, finales vitalicias y Capitales dila idea a primas mas recessas que cualquie a otra Compapia.

dő parccia ser exhalado por un recien nacido; por un angel, a causa del pequeño golpe que habia sufrido. Despues de un corto intérvalo y habiendo recobrado este bulto, en parte, algunas de sus debilitadas fuerzas, póand in the water to make a way mouse the pasos hacia ese convento donde existén esas madres piadosísimas, hermanas de la caridad; donde existen esas buenas consejeras consoladoras de aquel que, pocos momentos despues habra de dejar de existir... A los pocos momentos, llega á la puerta del convento, y a la vez que dirigia escudriñadoras miradas, descubríase una de sus criminales manos, la que cubria, según vióse á la eléctrica luz de un relampago, con un lujoso mantón, y con ella abria una de las bajas y preparadas ventanas del convento por la que despiadamente arrojaba á un recien nacido envuelto en andrajosos pañales. Entonces el reloj, con tristes vibraciones, daba las doce y media,y la fuerte y amenazadora nube empezaba a descargar de una manera espantosa.

(Concluirá.)

# MAGNÍFICO MAPA

# ISLA DE CUBA

Util à todo el que quiera conocer con precisa exactitud los sucesos de la guerra.

Se vende en la imprenta de El Surde España. Velazquez,2,4 UN REAL.



YAPARESPARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES, PUERTO-RICO Y MANILA

Servicio quincenales.

Se acabó la emigración al Brasil y se admiten emigrantes para Manila

Consignatarios en Almeria. Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en liq°.

NOTA.—Se admiten cargas y pasajes para Puerto-Rico, Habana y Filipinas.

Se efectuan Seguros Marítimos y de Valores, por la importante Compañía Inglesa «The Underwinting.»

# Establecimiento de Zapateria

Tosé Rodriguez Rordalá

Calle de las TIENDAS

# PELUQUERIA

Antonio Oña.

Espaomia y buen gusto. Calle de Granada

In p. de Fernandez Múrcia.